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CÃES e ANSIEDADE DE SEPARAÇÃO - Comportamento canino: “Jekyll e Hyde”! 

Se enquanto estiver vc em casa exagerar nos carinhos e mimos no seu filhote, quando vc sair ele 

sentirá um vazio absoluto. Esse cenário tende a criar um contexto de absoluta felicidade e 

autoconfiança na sua presença e, por outro lado, carência e aflição quando vc não estiver por perto.  

Ou seja, é nesse cenário que se desenvolve a ansiedade de separação. Será o efeito Jekyll e Hyde, pois 

na sua presença seu cão será um anjinho e na sua ausência o filhote irá saciar sua ansiedade 

destruindo objetos, cavando, latindo, fazendo necessidades pela casa etc... 

Veja, não estou dizendo que é proibido dar carinho ao seu cãozinho. Pelo contrário, é importante e é 

muito bom poder brincar e abraçar o nosso “cãopanheiro”. Afinal de contas dá um prazer enorme essa 

troca de afeto entre nós e nosso amigo canino. Porém, é primordial saber dosar e saber a hora certa 

de fazê-lo. Enquanto estiver em casa será determinante manter seu filhote por vários momentos 

sozinho na caixa de transporte, ou num ambiente que seja adequado. Fazendo isso seu filhote irá 

também aprender a ficar sozinho sem entrar em desespero. Mas para que isso aconteça será 

necessário criar a condição apropriada para ele tenha distrações e fique entretido durante esses 

momentos. 

Com essa prática durante os primeiros meses de vida vc terá um cão equilibrado tanto na sua presença 

quanto na sua ausência. E quando chegar a casa será uma alegria tanto para o cão quanto para você. 

Melhor assim do que ficar imaginando o que seu cão terá aprontado enquanto ficara sozinho.  

Observação: no primeiro instante em que chegar a sua casa seja moderado nos festejos com seu cão. 

Depois de alguns minutinhos, ou seja, depois que realmente entrar e sentar-se chame seu cãozinho 

para uma sessão de brincadeira. Fazendo assim vc diminui aquele pico de euforia na sua chegada e faz 

com que seu amigo canino não fique tão ansioso pela sua chegada. 
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ALÍVIO DA SEPARAÇÃO. 

O outro lado da moeda, ou seja, o contrário de ansiedade de separação é quando o cão, em vez de ser 

educado e estimulado a ter prazer num comportamento disciplinado, ele é apenas repreendido e 

punido pelo dono na tentativa de suprimir os comportamentos indesejados. O que acaba acontecendo 

é que o cão acaba associando que as atividades prazerosas como cavar, latir e morder objetos não 

devem ser praticadas enquanto o dono estiver presente. Mas na ausência do dono não há repressão e, 

portanto, desfruta do prazer da ausência do dono praticando toda sorte de bagunça.  Na verdade o 

ALÍVIO DA SEPARAÇÃO trata-se apenas de um filhote que não foi devidamente treinado e nada tem a 

ver com ANSIEDADE DE SEPARAÇÃO. 
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